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國立新竹高級商業職業學校學生家長會 
一０三學年度第一次學生家長會會員代表大會會議記錄 

時間：中華民國 103 年 09 月 27 日（星期六）上午 11 時 00 分整 

地點：國立新竹高級商業職業學校 圖書館 五樓會議室 

主席：張會長兆良                 記錄：張毓慧 

出席家長代表： 

余世華(綜三 1)、陳翠鴛(綜三 1)、陳穗蓮(綜三 2)、楊淑媛(綜三 3)、

傅遠祥(綜三 3)、李麗玲(綜三 3)、蔡群秀(綜三 4)、游家淇(國三 1)、

曾昭治(國三 2)、彭怡敏(國三 2)、陳志烽(國三 3)、林東播(資三 1)、

黃久瑩(會三甲)、魏淑芬(綜二 1)、楊通達(綜二 1)、古茂文(綜二 2)、

劉良億(綜二 2)、鍾進發(綜二 2)、蔡錫輝(綜二 3)、朱月英(國二 1)、

吉立本(國二 2)、林國鈞(國二 3)、羅素珍(資二 1)、盧京輝(外二 1)、

張永炘(外二 2)、黃煜蘭(銷二甲)、林淑玲(綜一 1)、楊文玄(綜一 4)、

蔡惠雯(綜一 4)、梁瑞齡(國一 1)、張美倩(國一 1)、伍碧珠(國一 2)、

陳乾鵬(國一 3)、徐雲昇(資一 1)、李凡一(資ㄧ 1)、詹佩渝(資一 2)、

虞  佳(外一 1)、葉振亮(外一 2)、沈裕隆(外一 2)、李明璘(會一乙)。 

委託出席家長代表： 

吳貴春(資三 2)、王哲彬(綜二 4)、廖春琴(國二 1)、黃玳(資二 2)、

黃順德(商資二)、陳素貞(商資二)、古瑞榮(銷二乙)、吳銚益(資ㄧ 1)、

彭韻瑚(銷一甲)。 

親自出席及委託出席人數共計四十九人，占會員代表總數 62 人之 79％

（已達總數四分之一以上之出席）。 

列席人員： 

校長黃開成、教務處陳尚斌主任、學務處林玉霞主任、總務處黃麗蓉

主任、輔導室鄭妤芬主任、圖書館胡麗娜主任、實習處田燕齡主任、

教官室陸夢蘭主任教官、訓育組長戴家偉、進修學校教官鄧恩惠、文

書組長李玉枝、林惠美小姐、張毓慧小姐、童軍團十位學生(協助班親

會及家長會)、親善大使七位學生(協助班親會及家長會)，共三十位人。 

壹、主席致詞： 

一、出席人數已達總數四分之一（十六人）以上之出席，宣佈開會。 

二、在過去的一年裡，感謝家長委員們很熱心幫忙及參與讓學校活動順利完

成，特別感謝今年畢業學生的家長委員宋慧玲、劉昭岑，幫忙參與學校

各項活動，讓學校活動順利，這就是家長會強大支持力的表現。 

三、學校舉辦全國校長會議，特別感謝參加的委員放下手邊的工作到學校幫

忙:林東播、蔡群秀、張永炘、蔡錫輝、楊麗玉、林麗玲，非常感謝全力

代表家長會協助學校。 

家長會 102 學年度熱情參與且完成了以下成果： 

(一)協助學校辦理親職教育及親師活動，促進家長之成長及親師合作關
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係，例如家長讀書會的成立、考生服務、推甄模擬面試，以及高三「包

高中」祈福活動等。 

(二)提供學校推展教育政策改進建議事項，如支援參與各項競賽、姊妹校

互訪、參與校務會議、課程發展會議、學生事務委員會議、性平委員

會議、交通安全委員會議、學生申訴評議委員會、學生膳食衛生考核

委員會議及教師評審委員會/專業運動教練評審委員會等。 

(三)協助困苦學生及激勵學生勤學，如提供清寒學生工讀協助、贊助藝文

活動、夜讀陪讀以及考前夜讀點心發放等，特別感謝學生已畢業兩年

的家長洪文淑，一直在幫忙學校學生夜讀事宜(訂購、發放)以及劉昭

岑委員熱情參與協助。 

(四)維護校園安全及良好的學習環境，例如校園警衛督導、監視系統改善、

熱飲部清潔衛生檢查、商請教官夜間及假日校園值勤，以及學生緊急

送醫支援。 

貳、校長致詞及校務報告： 

(一) 介紹學校列席人員(略)。 

(二) 感謝各位家長代表撥冗參加家長會會員代表大會。 

(三) 感謝家長會對學校貢獻，往後請家長會繼續支持學校學生的各項活

動。 

(四) 對於本校的團膳，廠商是合法得標廠商，學校前些日子派行政相關人

員和張會長、蔡群秀委員前往抽查，對於廠商使用的食用油及廠商設

備做稽核，稽核結果只有衛生方面須待改善外，其他合於規定，之後

學校會正式行文給廠商並要求限時改善，以保學生的利益跟權益，再

者還是請家長一起繼續協助幫學校監察學生膳食安全。 

(五) 對於校服方面，感謝張會長帶領一些委員一起幫學校檢測校服廠商的

品質，希望往後家長能有更多的人來協助參與學校，讓學校朝向更好

的方向行走。 

(六) 教育部在 103 年 1 月 10 日來文，發佈新的『高級中等學校學生家長

會設置辦法』，稍後再請依來文依法執行本校組織章程的決議。 

參、會務工作： 

在一０二學年度已經執行相關的工作如下： 

（一） 完成法定會議：計有會員代表大會 3 次、委員會 4 次。 

（二） 管理「家長會費」、「校園防盜竊管理費」、「樂捐收入專款」，辦理學

年度教育用途、校園安全維護等工作。 

（三） 參與各項校內會議：教評會、教科書審查委員會、課發會、性別平

等委員會、學生事務委員會、學生申訴委員會、交通安全委員會及

學生膳食衛生考核委員等。 

（四） 實施義工輔導：推展適性化的輔導活動，包含夜讀陪讀及模擬面試
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的志工媽媽、爸爸，家長會十分感謝他們的付出。 

二、 經費報告： 

（一）家長會費截至 103 年 9 月 15 日止，結餘 25 萬 7783 元。（收、支明

細情形詳會議資料）。 

(二) 專款專用捐款收入截至 103 年 9 月 15 日止結餘 103 萬 1631 元，（收、

支明細情形詳會議資料）。 

肆、審議學生家長會組織章程： 

案由：請討論國立新竹高級商業職業學校學生家長會組織章程(草案)乙事。 

說明： 

一、 依高級中等教育法第二十七條規定訂定「高級中等學校學生家長會

設置辦法」第五條規定，訂定「國立新竹高級商業職業學校學生家長會

組織章程」。如附件一。 

辦法：審議後全數出席人員二分之ㄧ通過 

伍、推選家長委員三十一人、常務委員九人、會長一人、副會長三人： 

一、依「國立新竹高級商業職業學校學生家長會組織章程」第六條規定，本會

應選出委員三十一人，組成委員會。 

二、依「國立新竹高級商業職業學校學生家長會組織章程」第七條規定，委員

會應選出常務委員九人，組成常務委員會，並自常務委員中選出一人為會

長、一人至三人為副會長。 

三、新任家長委員當選人公布：  

出席人員家長代表四十人有二十八人贊同每年級推選各十位當選家長委員，保

留一位身障生家長委員，共計三十一位家長委員。 

一０三學年度家長委員當選人，姓名如下： 
林東播(資三 1)、蔡群秀(綜三 4)、張永炘(外二 2)、林淑玲(綜一 1)、

陳志烽(國三 3)、沈裕隆(外一 2)、吉立本(國二 2)、梁瑞齡(國一 1)、

蔡錫輝(綜二 3)、余世華(綜三 1)、陳翠鴛(綜三 1)、陳穗蓮(綜三 2)、

傅遠祥(綜三 3)、游家淇(國三 1)、曾昭治(國三 2)、黃久瑩(會三甲)、

魏淑芬(綜二 1)、楊通達(綜二 1)、古茂文(綜二 2)、劉良億(綜二 2)、

葉振亮(外一 2)、朱月英(國二 1)、林國鈞(國二 3)、許雪慧(資二 1)、

楊文玄(綜一 4)、蔡惠雯(綜一 4)、伍碧珠(國一 2)、陳乾鵬(國一 3)、

詹佩渝(資一 2)、虞  佳(外一 1)、鍾進發(綜二 2)。 
四、新任常務委員當選人公布： 

出席人員家長委員二十九人有二十六人贊同每年級推選各三位當選常務委員。 

一０三學年度常務委員當選人九人，常務委員姓名如下： 
林東播(資三 1)、蔡群秀(綜三 4)、張永炘(外二 2)、林淑玲(綜一 1)、
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陳志烽(國三 3)、沈裕隆(外一 2)、吉立本(國二 2)、梁瑞齡(國一 1)、

蔡錫輝(綜二 3)。 
五、新任會長、副會長當選人公布： 

出席人員家長委員二十九人有二十六人贊同每年級推選各一位當選家長副會

長。 

會長：林東播(資三 1)，由出席家長委員二十九人有二十八人贊同。 

出席人員家長委員二十九人有二十六人贊同每年級推選各一位當選家長會副

會長。 

副會長：蔡群秀(綜三 4)、張永炘(外二 2)、林淑玲(綜一 1)。 

陸、建議事項： 

家 長 建 議 事 項 學 校 及 家 長 會 回 覆 承 辦 處 室 

1、 學校這次 RO 逆滲透保養
費全校收費，請做說明。 

 
 
 
 
 
 

2、 飲水機因省電關係熱水關
掉，建議天氣冷時可以開
放熱開水使用。 

 
 
 
 
 

1 本校所使用的水為 RO 逆滲透水，
由中央供水系統供應至每個班
級，每兩個月委任由專業廠商抽
驗11個班級之水質檢體送到台北
檢驗(費用 800 元 X11=8800 元)，
一直以來本校的檢驗結果都為優
良水質，可確保學生用水之安全。 

   其次，學生飲水收費之疑慮，查
詢附近學校皆有收取費用且金額
高過本校。學校任何費用收取皆
須依教育部母法及相關程序辦
理，本校於每學期收費前會召開
下學期學費之計價會議，先由校
方各處室說明每項目費用之收取
或更動的緣由，再經 7 位以上家
長會長、委員及社會公正人士代
表表決通過後定案。目前教育部
尚未有 RO 逆滲透飲水之補助，本
校基於新竹地區水質考量，收取
費用是中心成本計算方式收取。
(參考有些學校採不收費用亦不
提供 RO 逆滲透水飲用及水質檢
驗)  

2、本校在全國四省專案中表現不
佳。103 年 2 月 25 日教育部推動
校園節能減碳四省專案計畫技術
及檢討小組會蒞校指導，希望本
校在班級蒸飯箱及熱水供應兩項
列為應改進項目。本校遂關閉班
級 24 小時之熱水供應系統，但仍
維持班級之Ro冷水供鼓勵學生引

總務處 
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3、 廣播設備老舊，收訊不
良，請學校協助改進。 

 

用。並於關閉後在每樓層增設大
型熱水飲水機供應熱水，實施ㄧ
學期以來，學生未有異議，本校
因積極改善及學校各處室的支持
協助，已逐步達成 104 年度的總
體檢且接近政府目標之要求。接
下來學校將增購 4 台大型蒸飯箱
設備，開始實施集中蒸飯，達到
省電目標。  

3、廣播設備較為老舊與需整合，基
於校務經費並非充裕的情況下，
目前已規劃為短中期改善計畫報
備教育部，做為逐年經費申請之
依據，以改善播音系統。。 

4、 最近社會新聞事件，希望
藉此機會增加兩性教育
講座。 

5、 上課使用手機，影響學生
上課專心，建議增加滑手
機的生活教育。 

 

 

6、 早上 7:30 以後到校就記
遲到，學校附近又有幾所
學校在上課，一週遲到兩

4、學務處在本學期的綜合活動已安
排此議題講座，另亦請學校老師
能將兩性議題融入課程中，以及
輔導室也會針對此項議題進行輔
導課程。 
對此議題，本校是非常重視的，
並已成立『性別平等委員會』，定
期開會並擬定學年度實施計劃。 

5、針對學生使用手機，在學校早修
及午休時間有安排學生糾察在巡
查，每節課有各處室主任在巡
堂，如有發現學生使用手機，會
請學生寫輔導紀錄表告知使用手
機的原因，並轉知導師、家長及
輔導室等相關人員知悉，共同輔
導，針對新生目前仍在勸導期，
仍會於集會及學輔通報內容不停
宣導，對仍不理會的同學則依學
校規定以警告乙次懲處。 

針對一年級學生第一次課堂中使
用手機，皆會先口頭告誡，若再
犯會則依規定處理。對於二、三
年級學生都知悉課堂中禁用手
機，發現者依本校學生獎懲實施
要點懲處警告乙次。 

6、學校校門口原則是在 7:30，但教
官會視情況在登記遲到的時間上
有彈性給予學生，對於部分學生
在態度上並不太重視的情況下，

學務處 

校長 

教官室 
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次記警告，建議學校是否
彈性改一下時間。 

 
 

7、 專車開學前一天才公告，
時間太倉促，建議可以時
間再提早一個禮拜或者
多處公告。 

 

 

 

 

8、 對於學生協助活動，多給
獎勵，少一點處份! 

 

我們依規登記遲到，若遇一週有
被登記兩次遲到，生輔組會給予
兩次愛校服務機會，如學生仍未
做最後的補救，便會記警告。若
因此被懲處警告，則可依改過遷
善辦法申請銷過。 

7、本校並無專車，目前學生所搭乘
的專車是新竹高中所承辦，為方
便本校學生，給予共乘車輛。而
目前新竹高中專車是多年前由家
長會結合四所國立學校學生所設
置的，經過教育部指示過後，現
在是新竹高中校方承辦。因此，
有關專車相關事宜，本校皆配合
新竹高中公告，才會在開車前前
一天公告之時間太倉促的狀況。
往後本校須與新竹高中每兩年承
辦專車。所以，目前的專車問題
還是需請新竹高中協助，本校盡
力為學校學生傳達相關事宜。 

8、我們學校對於學生的表現仍是以
多給獎勵，少處份為主要原則。
對於學生犯錯行為仍以道德勸說
為主，但對於學生態度上我們還
是很重視，在態度上不佳的，將
來在社會工作上會有所影響的，
所以學校還是會要求態度上的表
現! 

 

 

 

校長 

9、 夜讀是否可分科夜讀。 
10、 多增加學校學生法治教

育。。 

我們會將訊息傳達給教務處，在
這方面做規劃。 

校長 

柒、主席結論： 

各位家長及各位新竹高商行政團隊大家好，感謝各位委員的支持，讓未來

一年能協助新竹高商學子。 

回顧過去的一年學校一系列活動，張會長每場學校活動必定參加，這樣的

精神讓人感動，真是用心良苦！我接下這個位子，我一定繼續延續張會長的精

神，讓我們的孩子可以在學校能快快樂樂的學習。 

謝謝各位家長今天全程的參與，希望往後學校活動非常歡迎家長委員多參

加學校活動。 

捌、散會：十五點整。 


